
對於 2017年行政長官普選的意見 

 

 2017 年實現行政長官普選不僅是我個人的期望，亦是我公司的全體同事及

大部分香港市民期待已久的願望。 

 

 實行普選行政長官選舉的幾點意見： 

 

1. 必須按照《基本法》及 8.31 全國人大常委會常委會的決議，這是討論政改的

大前提。如果離開了法律來進行討論，就沒有了討論的基礎。 

 

2. 建議基本維持提名委員會成員由四大界別組成，每界別各 300 人，分為 38 個

界別分組，總計 1200 人。由這個 1200 人組成的提名委員會對候選人進行提名，

再由 500 萬合資格選民一人一票選出行政長官。 

 

3. 董事票簡單化：不讚同將團體票擴大為董事票或理事票，要尊重保護團體及

董事會的利益。 

 

2017 年在香港回歸 20 週年之際，香港人有機會選出自己的行政長官，對香

港社會是一個重大突破，而世界上有不少國家或地區確是用了上百年的時間才能

達致普選。現今香港有部分議員誤導市民認為普選應參照國際標準，但其實國際

標準就是一個抽象的概念。以美國為例：當年 George W Bush 與 Al Gore 競選時，

在全民投票環節 Gore 的票數多過 Bush，但 Bush 最後卻以選舉人票贏得了總統

寶座。這樣的選舉制度能符合國際標準嗎？今天我們所討論的政改制度其實更為

先進、更能符合民意，因為我們會由一個有廣泛代表性的提名委員會選出三位候

選人，這三位人仕獲得提名後要通過 500 萬對雪亮眼睛的檢驗，倘若他們的表現

及政綱不符合民意，他們一定不會被選為特首。因此那些所謂的國際標準不應該

成為阻礙政改方案通過的理由。 

  

不停為政改爭論，這個就是香港市民唯一的願望嗎？民主固然重要，民生同

樣很重要。多年來，社會對民主的關注遠遠大過對民生的關注，而香港人的生活

水平提高卻並不顯著。政改雖是很重要的話題，但它並不是一個實際的物質，它

不能成為百姓手中的一碗飯，希望大家在討論普選民主之時，不要忽視了經濟及

民生的發展。我們的當務之急是要減少爭拗，停止內耗，盡快解決政改的相關爭

議，讓特區政府把精力投放到本港的經濟、民生當中。 
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希望立法會中的一部分議員能認真聆聽大部分渴望香港繁榮、社會穩定的百

姓心聲，先推動政改方案在立法會順利通過，然後共同努力、繼續優化，最終使

2017 年行政長官普選能如期舉行。身為議員有責任盡力為香港合法選民謀求投

票的權利，而不應為了私利隨意否決掉 500 萬選民手中寶貴的一票。如果今天因

為部分議員的反對 否決了方案，從而導致 500 萬合資格選民無機會投票，我們

必將責任歸咎于這一部分議員的舉動，因為我們不能再浪費另一個五年原地踏步

再去重複討論同樣的問題。放棄在 2017 年實現普選，答案只有一個，就是我們

全部都會變成輸家。  

 

 最後，作為一名中青年人，建議將來在提名委員會的組成上能逐步擴大組別

的範圍，期盼有機會能夠為青年人爭取一票。我相信我的想法也是大多數香港青

年朋友的想法。各位，我們只有尊重法律及面對現實，凝聚共識，香港的普選之

路才會暢通無阻。 

 

 謝謝大家！ 

 

提交人：施榮忻 

 

 

 

2015 年 1 月 30 日 

 

 

 

 

 

 


